



Los equipos estarán implementando más acciones enfocadas en el cuidado de perros y gatos, esto gracias a fondos de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo.

Por Estefany Cisternas Bastias  
estefanycisternas@diariobelsur.cl

El cuidado de los animales de compañía forma un rol importante en las iniciativas municipales de varias comunas, cuyo objetivo principal es prevenir el abandono y cumplir con la ley de Tenencia Responsable. Durante el 2024 en el Gran Concepción se llevaron a cabo varios operativos de este tipo, y para este 2025 esperan aumentar las cifras logradas con estas instancias.

La Municipalidad de Concepción, por ejemplo, en su Dirección de Medio Ambiente tiene la Oficina de Tenencia Responsable de Mascotas con un equipo que aborda este tema con distintas acciones enfocadas en el cuidado adecuado de estos animales. El 2024 trabajaron en operativos en los distintos barrios de la comuna, con fondos aportados por la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere), que permitieron realizar mil 612 cirugías de esterilización de perros y gatos, se aplicó un total de 2 mil 302 microchip de identificación, 2 mil 385 vacunas anti rábicas y 2 mil 556 desparasitaciones.

"Este 2025 continúa el desarrollo de operativos los viernes y está en proceso una licitación por 2 mil esterilizaciones. Paralelamente, estamos iniciando reuniones entre nuestros equipos veterinarios con personal de Carabineros para generar capacitaciones entre ambos, para conocer los temas de competencia de cada institución y reforzar nuestras acciones", explicó la alcaldesa (s) Sintia Leyton.

#### ALCANCES DEL 2024

En San Pedro de la Paz el Centro Veterinario Municipal brindó atención a 9 mil mascotas y realizó 14 mil 67 servicios, y los operativos zoonosanitarios alcanzaron 13 mil 945 prestaciones. Además, se efectuaron 2 mil 464 cirugías de esterilización y se implantaron



Entre las principales acciones está la implementación del microchip de identificación, las vacunas anti rábicas y las desparasitaciones.

## Destacaron los alcances de sus trabajos en 2024 Comunas reforzarán sus operativos para entregar atención a animales de compañía

microchips a 2 mil 638 mascotas. Desde el 2015 el Departamento de Zoonosis ha atendido a más de 129 mil mascotas, beneficiando a más de 131 mil familias. El éxito de los operativos se atribuye al Centro Veterinario Municipal, inaugurado en 2016, y la incorporación de Clínicas Veterinarias

Móviles en 2019 y 2024, que han ampliado significativamente la cobertura de servicios.

Paola Peña, directora de Medio Ambiente de la Municipalidad de Chiguayante, contó que brindaron atención de mil 988 animales. "Estas atenciones se gestionaron a través del box veterinario municipal y operativos en terreno. En instalaciones del box veterinario se realiza la atención de animales de nuestros vecinos, y animales apadrinados por agrupaciones promotoras de tenencia responsable de animales de compañía. Respecto a esterilizaciones y castraciones de animales, se intervinieron a un total de mil 4 pe-

ros y gatos. Para el 2025 se estima aumentar las atenciones", relató Peña.

En Concepción paralelamente impulsaron un programa educativo con los establecimientos de la comuna, incorporando charlas interactivas con una App creada por el municipio especialmente dedicada a reforzar conductas positivas desde la infancia. Igualmente presentaron la obra de teatro "El perrito Tomás y el malo de Salem", creada por el equipo veterinario para los colegios y escuelas de Concepción.

#### TRABAJO NUEVO AÑO

Desde el Municipio de Hual-

pén indicaron que el Departamento de Tenencia Responsable de mascotas prepara este 2025 otorgar 800 cupos de esterilización, los cuales se ejecutarán a lo largo de 10 meses de trabajo, con especial énfasis en zonas que son relevantes para el ecosistema. Además, se realizará el enrolo de estas mascotas a través de microchip de identificación. Por su parte, la clínica veterinaria continuará sus operativos de vacunación y desparasitación interna, como enfoque principal el control de las enfermedades zoonóticas como la rabia.

Desde la Municipalidad de Talcahuano el plan de trabajo contempla realizar 200 cirugías a través de fondos de la Subdere, en coordinación con agrupaciones animalistas activas de la comuna. Respecto a la propuesta del trabajo que se llevará a cabo en la clínica veterinaria móvil, se buscará optimizar los esfuerzos en la atención y bienestar de los animales. El primer paso será gestionar una mesa de trabajo directa con representantes de las agrupaciones animalistas, con el objetivo de semanalmente atender a los ejemplares presentes en cada sector.

En el caso de San Pedro de la Paz, a través de fondos otorgados por la Subdere se destinará 56 millones de pesos para llevar a cabo 2 mil esterilizaciones de mascotas en terreno. Este programa be-

# 56

millones de pesos adquirió San Pedro de la Paz para llevar a cabo 2 mil esterilizaciones de mascotas este año.

#### • Obligaciones de la Ley

La Tenencia Responsable establece que la persona debe registrarla e implantar microchip a su mascota, dar alimento y manejo sanitario, y responder por los daños.

beneficiará a diversos sectores de la comuna, fortaleciendo el bienestar animal y promoviendo la tenencia responsable.

El alcalde, Juan Pablo Spoerer, destacó el compromiso de la comuna con la salud animal y el bienestar comunitario, afirmando que "continuaremos invirtiendo en programas que mejoren la calidad de vida de nuestras mascotas y refuercen la tenencia responsable en San Pedro de la Paz".

Los programas benefician gratuitamente a diversos sectores de las comunas, fortaleciendo el bienestar de perros y gatos, y promoviendo el cumplimiento de la tenencia responsable.